

La maison de l'Architecture du Centre a le plaisir de vous inviter à la table ronde autour de la question de

« **L'architecture et efficacité énergétique** »

à laquelle participeront

Juliette LAVISSE, Chambre régionale des métiers et de l'artisanat du Centre

Mickael LAJEUNESSE, Envirobat Centre

Jean-Philippe GRAND, Conseil Régional

Hervé SALAUN, BET ENERTEK, représentant ACB3E

Grégory BARRIER, BET CEBI, représentant ACB3E

La table ronde aura lieu le **jeudi 28 juin 2012 à 18h30** dans l'Agence d'Urbanisme de l'Agglomération Orléanaise, 3, rue de la Cholérie, 45000 Orléans et sera animée par Patrice DEBAQUE, architecte.

Il est impensable aujourd'hui de dissocier la question du développement durable et de l'efficacité énergétique des réflexions liées à la construction architecturale.

La table ronde relève donc ce défi d'analyser la question de l'efficacité énergétique avec celle de la qualité architecturale.

L'architecture rassemble de nombreuses valeurs qu'elle place en un projet, en une synthèse des composantes urbaines, sociales, d'usage, culturelles (et esthétiques !...), de performance technique, de respect de règles et normes, et désormais, de valeurs exprimant un niveau de préoccupation environnementale.

L'ensemble de ces composantes interagit, la résultante (le projet) en est donc complexe. Il appartient à l'architecte, de par son rôle de synthèse dans le processus du projet, d'établir les nouvelles solidarités entre les ingénieurs techniciens, les solutions industrielles (les entreprises) nécessaires à la mise en oeuvre de la préoccupation environnementale du maître d'ouvrage.

Cette démarche ne peut être une suite ou addition de solutions d'experts. Elle ne peut prendre place que dans le développement d'une méthode de travail plus collective ou l'interaction succède à l'itération habituellement rencontrée dans les équipes pluridisciplinaires de maîtrise d'oeuvre, et dans la partition que chaque entreprise joue dans les études et la réalisation du projet. La table ronde vise à évaluer en quoi chaque intervenant de l'acte de construire est acteur de la mise en oeuvre de l'efficacité énergétique, et les interactions alors établies avec les autres intervenants.

L'objectif consiste à aborder à travers trois points de vues distincts les rapports existant entre l'architecture et la question de l'efficacité énergétique.

Un premier axe de discussion sera donc orienté vers la question sociale : la valorisation et la mutualisation des savoir-faire, l'impact des coûts énergétiques sur la mobilité, le confort, la

santé, les charges. L'aspect environnemental et écologique sera un deuxième point d'appui afin de mettre en avant la question des ressources fossiles, effet de serre et réchauffement climatique. Un troisième point concerne celui de la santé et plus précisément la qualité de l'air ou encore la question du vieillissement de la population en rapport à la qualité architecturale.

Un certain nombre de questions seront abordées dans le cadre de la table ronde :  
Quelles pourraient être les réponses urbanistiques et architecturales? Quels enjeux existent pour traduire dans le bâti neuf ou la réhabilitation la question du développement durable ?  
Quelles solidarités entre tous les acteurs sont à mettre à l'œuvre ?

L'efficacité énergétique ne trouve t-elle une réponse que dans le plus petit dénominateur commun : le logement ? Est-ce que l'on trouve la réponse au-delà de l'échelle la plus simple, c'est-à-dire dans le phénomène de la densité urbaine, dans le mode d'habitat ou encore dans l'urbanisme non sectoriel ?

La table ronde s'inscrit dans le cycle « Les Jeudis de l'Architecture et de l'Urbanisme » que la Maison de l'Architecture du Centre organise depuis septembre 2011 en collaboration avec l'Agence d'Urbanisme de l'Agglomération Orléanaise.

La Maison de l'Architecture du Centre :

Sa vocation première est de mener des actions de promotion de la culture architecturale récente de qualité. Plus largement, elle se définit auprès des professionnels et du grand public, comme un médiateur de la culture architecturale et urbaine contemporaine. Elle s'inscrit, par ailleurs, dans la région Centre comme un « laboratoire » capable d'identifier les grands enjeux de l'architecture et de l'urbanisme pour les mettre en débat à travers l'organisation des conférences et d'expositions.

Contact: Maison de l'architecture du Centre, Elke Mittmann, E-mail : [mittmann.mdacentre@orange.fr](mailto:mittmann.mdacentre@orange.fr)

Contact presse : Astrid Rappel, E-mail : [astrid.rappel@gmx.net](mailto:astrid.rappel@gmx.net)